
凝心聚力 乘势而上 推动民营经济高质量发展
主持人：
最泰安全媒体记者 秦浩
嘉宾：
市政协委员、泰安思域文化有限
公司总经理 菅桦

主持人：参加今年两会，您最
大的感受是什么？

嘉宾：聆听了市领导的讲话，听
取了市政协常委会工作报告和政府
工作报告，我倍感振奋、深受鼓
舞，增强了今后干事创业、服务社
会的信心。作为一名政协委员，我今
后 将 切 实 提 升 履 职 意 识 、服 务 意
识，围绕全市中心工作，开展深度调
研，积极建言献策，展现新时代政协
委员新作为。作为一名“90 后”创业
者，我感到在建设新时代社会主义现
代 化 强 市 的 新 征 程 上 ，责 任 更 大
了、担子更重了，更要将本职工作和
委员职责结合起来，牢记嘱托、勇担
使命，紧紧围绕“登高望远、奋力争
先”的总要求，抢抓机遇、加快发

展，扩大企业规模，提高企业效
率，增加社会效益，为促进泰安经
济高质量发展贡献自己的力量。

主持人：您觉得需要在哪些方
面重点着力，更好地推动我市民营
经济实现高质量发展？

嘉宾：政府工作报告中对优化
营商环境、助力民营企业发展提出
了很多举措，让我们更加感受到了
政府对民营经济的重视和支持，也
更加坚定了发展的信心。作为一名
新时代的青年创业者，我觉得应有
以下几方面举措，推动我市民营经
济实现高质量发展：一是不断加强
企业思想政治引导，大力弘扬企业
家精神，引导从业人员成为爱国敬
业、守法经营、创业创新、回报社

会的典范；二是多角度开展政策宣
传解读，让企业家真正做到知晓政
策、弄懂政策、享受政策；三是加
大为民营企业纾困力度，密切关注
受政策影响较大的相关行业，加强
跟踪调研，指导企业稳健经营，防
范化解行业和企业潜在风险；四是
扩大民间有效投资，通过积极举办
峰会、论坛等，助推地方经济发
展；五是创新服务支持，充分利用
互联网等现代传播手段，有针对性
地为民营企业提供政策、信息、技
术、人才、法律等服务。广大民营
企业应当摆脱传统思维的束缚，主
动服务和融入新的发展格局，激荡
昂扬强劲的发展活力，促进我市经
济发展再上新台阶。

菅桦。
最泰安全媒体记者 隋翔 摄

落实立德树人根本任务 育德与增智交融促进
主持人：
最泰安全媒体记者 王丙寅
嘉宾：
市政协委员、泰安一中年级主任
马启银

主持人：您认为新时代需要什
么样的人才？

嘉宾：培养什么人、怎样培养
人、为谁培养人，是新时代培养社会
主义新人的核心问题。我认为，新时
代的人才培养，首先要求学生要有高
尚的品德，树立家国情怀，要爱党爱
国，胸怀理想，放眼天下；其次要求学
生 德 智 体 美 劳 全 面 发 展 ，基 础 扎
实、习惯优良，敢于担当、勇于创
新。这两点其实就是落实立德树人根
本任务，育德与增智彼此交融、相互
促进，着力提高学生服务国家服务人
民的社会责任感、勇于探索的创新精
神和善于解决问题的实践能力。

主持人：您认为学校和家庭教
育如何协同发展才能更有效地减轻

学生负担？
嘉宾：《国家中长期教育改革和

发展规划纲要》中明确提出“减轻学
生课业负担是全社会的共同责任，政
府、学校、家庭、社会必须共同努
力，标本兼治，综合治理。”解决这一
问题我认为：一要改进教学方法和手
段，提高“45分钟效率”，每个教师都
应该追求高艺术的教法，使自己的教
学达到“春风潜入夜，润物细无声”的
理想境界；二要转变传统的教育观
念，不唯分数论，分数不再是教育教
学成果检验的唯一依据，优化设计多
轨教育升学体系，为学生提供成长成
才多元途径；三要促进基础教育均衡
发展，提升师资水平，可以说，加大基
础教育投入是满足社会公众对优质

资源需求的物质保证；四要学校、家
庭和社会共同努力，学校、家庭和社
会应承担不同角色，各司其职，引导
家 长 转 变 观 念 ，督 促 学 校 尽 职 守
责，坚持因材施教，促进学校深化教
学改革，加强家校教育方式互补。

主持人：作为政协委员，您将
如何结合自身实际履行委员职能？

嘉宾：高中教育牵扯到每一个
家庭子女的成长成才，作为政协委
员，我将以拼搏进取的昂扬姿态，把
会议精神内化于心、外化于行，扎根
教学第一线，恪尽教师本分，坚守教
师德操，永葆“为党育人，为国育
才”初心使命。我要强化担当，不断
增强责任感和使命感，为全市教育事
业发展积极建言献策。

马启银。
最泰安全媒体记者 隋翔 摄
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将红色教育资源融入泰山大旅游
主持人：
最泰安全媒体记者 李松
嘉宾：
市政协委员、泰山学院旅游学院
副院长 魏云刚

主持人：多年来，您一直关注
泰安旅游发展，今年参加两会您带
来了什么提案？

嘉宾：今年参加两会我带来
了 《深挖打造、穿点连线，将红色
教 育 资 源 融 入 泰 山 大 旅 游 的 建
议》。近年来，市委、市政府非常重
视和关注红色党性教育资源的挖掘
和建设工作，一些红色教育资源的
打造，已经初步具备了旅游景点规
模，逐步形成了大批独具泰安特色
的红色教育资源旅游点。但是，目
前我市的红色教育资源相对比较分
散，主题不够突出，这都是泰安旅
游建设亟待提升的。

主持人：您能否详细地介绍一
下对红色教育资源融入泰安大旅游

的看法和建议？
嘉宾：首先，应该科学规划设

计，实现泰山红色旅游品牌化。一
是科学规划红色精品线路，将现有
的红色教育资源串点连线，编制科
学合理的发展规划，形成独具特色
的红色旅游精品路线。二是突出泰
山 红 色 主 题 ， 深 挖 泰 山 红 色 故
事、红色旧址、红色文物、红色人
物等资源。三是大力宣传红色旅游
品 牌 ， 对 泰 山 红 色 旅 游 精 品 线
路、旅游品牌进行全方位网络宣传。

其次，要合理融入整合，实现
泰山红色旅游体系化。将红色旅游
资 源 合 理 融 入 旅 游 产 品 与 线 路
中，整合形成新的旅游经济增长
点。大力开展红色文化进校园活

动，开展泰山传统文化、红色文化
志愿解说员活动，逐步打造“游泰
山，讲传统文化、听红色故事、悟
革命精神”泰山红色旅游体系。

最后，要规范管理，实现泰山
红色旅游品质化。特别是加强红色
资源景点提升、红色导游讲解提
升、红色文创产品提升。

主持人：您同样关注泰山文化
的传播、弘扬，对此您今年参会有
哪些建议？

嘉宾：当下，我们应着力弘扬泰
山的时代价值，实施泰山遗产保护战
略，实施“大师引进”工程、泰山文化
人才培养工程，面向海内外引进“史
学大家”“泰山学者”等高端研究人
才，着力打造泰山文化人才高地。

魏云刚。
最泰安全媒体记者 隋翔 摄

尽心尽力守护百姓眼健康
主持人：
最泰安全媒体记者 杨丽宁
嘉宾：
市政协委员、泰安光明爱尔眼科
医院院长 杨敬昌

主持人：今年两会，您有哪些感
受和收获？

嘉宾：今年两会，我最深刻的
感受是务实高效、催人奋进。政府
工作报告实事求是、客观真实地介
绍了我市五年来的奋斗历程，在坚
定建设人民满意政府、为泰安人民
谋福利方面作出了突出的成绩。展
望未来五年，政府工作报告描绘的
发展蓝图清晰，落实措施可行，吹
响了“登高望远、奋力争先，推动
各项工作位次前移、争创一流，全
面开创新时代社会主义现代化强市
建设新局面”的号角，作为一名政
协委员，我很受激励和鼓舞。

主持人：作为一名政协委员，您
以后将如何履行自己的职能？

嘉宾：作为一名政协委员，我
将响应号召，努力投身泰安发展建
设，认真履职尽责，积极参政议
政。政府工作报告指出，要“重视
发展公益慈善事业，支持社会力量
参与扩大民生服务供给”。作为民营
眼科医院的代表，今后我将按照国
家规划要求，在我市相关部门的指
导下，围绕眼专科联盟建设、医疗
医保制度改革、视力筛查、糖尿病
眼底筛查、眼健康宣传教育等方面
进行深入调研，积极建言献策。

眼健康是国民健康的重要组成
部分，涉及全年龄段人群全生命
期。作为一名眼科医生，我将不忘初
心，做好本职工作，在防盲治盲、青少
年近视防控等方面贡献力量，助力提

高人民群众眼健康水平。作为泰安
光明爱尔眼科医院的院长，我将带
领 医 院 积 极 倡 导 落 实 国 家 卫 健
委 《“十四五”全国眼健康规划》，与
泰安新时代发展同频共振，尽心尽力
守护人民群众的眼健康。

主持人：请问医院目前在守护
百姓眼健康方面开展了哪些工作？

嘉宾：一直以来，我们通过开
展系列义诊咨询和帮扶合作等活
动，服务群众眼健康就医咨询，向
公众普及爱眼护眼知识。同时，我
们不断完善眼科医务人员队伍，关
注儿童青少年、老年人两个重点人
群，聚焦白内障、青光眼等重点眼
病，推广眼病防治适宜技术，提高
重点人群眼健康水平。

杨敬昌。
最泰安全媒体记者 隋翔 摄


